
 

             

 

 

     

 

 

 

 

第 9回 地域協働学校運営協議会が開かれました。その内容をご報告します。 
 日時 11月 18日(金）13：30〜              場所 戸山小学校 会議室 

 

(代表挨拶 大浦代表) 

皆さんこんにちは。いつもお疲れのところ、ご出席ありがとうございます。本日の展覧会では驚きました。1年

生のトウモロコシ、2年生の深海魚の色使いが凄い。ザリガニは、遠くから見ると本物のようでした。流石6年生は

1番上手でした。自画像は鏡を見ながら書いたのが分かりました。服のロゴなどが逆になっているところも書かれ

ていました。それにしてもどの作品も凄いですね。あのような発想、色使いがどうして出来るのか、我々では到底

想像つかないことです。観覧させていただきありがとうございました。 

先週、福井副校長先生と大久保小学校の久保田副校長先生が大久保地区町会連合会に出席くださり、あいさつ運

動のことを話してくださいました。大久保小学校のチラシは、子どもたちの書いた絵を挿絵にしてあいさつ運動の

チラシを作製されていました。その活動も凄いです。 

先月早稲田大学のオープンカレッジの講師として1時間半話をしてきました。先生方のつらさと言いますか、大

変さを万分の一くらい味わったような気がします。朝夕寒くもなってきました。小学校などで風邪が流行っている

なども聞きますので、身体に気を付けてください。 

本日もどうぞよろしくお願いいたします。 

 

(学校の状況について) 

○委員の皆さんに展覧会を見ていただきました。2年に1回の展覧会ですが、クオリティの高い展覧会だと思います

。図工専科の土屋先生が2年前に赴任し、子どもたちはのびのびと作品を作っています。学年に枠をはめず、こ

の子どもたちにはどんなことが良いか、ということを考えて教材を選ばれ、工夫をして指導してくださっていま

す。ザリガニは生活科で絵を描いていることもあり、今回は立体にしたのだと思います。毎日触れていて生活に

密着しているところから生き生きしたものが出来たのではないかと思います。家庭科の出品もあり、学習指導支

援員の先生を中心に担任と共に指導してくださっています。 

一人一人が、自分の想いを作品に出せることは素晴らしく、展覧会の作品を見ていると、学校の教育、大人の言

葉が、子どもたちの自由な発想をだんだん狭め、型にはめていっているのではないかと思いました。いつの子ど

もたちも、自由な発想、表現力、パワーを持っています。それをどうやって引き出し伸ばすことが出来るだろう

と、展覧会を見て学校としての課題だと思いました。 

○学校の様子は、展覧会に向けて本日まで準備をがんばってきました。けがが多いと思っています。本能的な防御

の構えが取れることも大切です。体力が関係してくるのでしょうか。朝食、身体を動かすことなどを含めて、生

活習慣を見直していかないと将来生きる力がついていかないのではと思います。今は長寿の時代ですが、短命の

時代になってしまうのではないかという危機も感じます。そんなことにならないように、体力をつけていきたい

と思います。 
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《第15回 あいさつ運動》 

日 時：12月21日(水)  児童の登校時(おおむね 7：50～8：25) 

場 所：子どもたちが割合多く登校する箇所、交差点など 

※保護者の方々のご参加もお待ちしています。PTA名札をお付けいただき、通学、通行する子どもたち・方々に

「おはようございます」などのあいさつ、声掛けをお願いいたします。 

 

 

(支援部の進捗状況について) 

 ○あいさつ運動支援部    

  ・学校近辺の交通量(特に自転車)が増えて危険だと思いました。自転車も早い速度で通り過ぎ、大人の自転車マ

ナーが悪いです。あいさつ運動で人が立っていることで、抑止力になればと思います。  

   →区役所にお願いして、ガードレールに自転車スピード注意という看板を付けてもらいました。信号を付ける

案は、逆に危険ではないかと警察の方からの意見もあり、注意喚起で様子をみようということになっていま

す。 

  ・寒くなってきました。手がポケットに入ったり、学生さんたちで顔が下向き加減になったりして危なさを感じ

ます。子どもたちは元気にあいさつし、子ども同士でもあいさつを掛け合う姿が見られます。鎌倉能舞台の中

森寛太氏が練馬区の小学校で能楽を教える場に同行しました時(乗松さん)、能楽なので所作を厳しく指導され

、あいさつにとても長い時間をとっていました。基本は目を見て「おはようございます」と言って最後に目を

見るというところで必ず伝わる、という話をされていました。あいさつ運動の時も子どもたちの目を見てあい

さつをするようにしています。 

→目を見て自分から大きな声で、というのがあいさつのポイントであることを、学校では子どもたちに指導も

していますが、ご協力をよろしくお願いいたします。 

     

  

 

 

 

 

 

 

 

 

○学習支援部 

  ◇太鼓支援  

・現在はお休み期間になります。学校とも相談しながら、来年の運動会のことも考えながら、4月までにも少

しずつ太鼓の練習ができればと思っています。 

 →12月の半ばまで第2音楽室が補修工事をしています。来年1月には使用できるようになりますのでよろしく

お願いいたします。 

◇放課後算数教室(株式会社 四谷大塚) 

・最初90％くらいの子どもたちが参加していましたが、最近3,4名の子どもたちが、都合が悪くなるなどの理

由で退部をしています。難しくてついていけないなどの意見もあるようなので、来年度は、四谷大塚さんに

発展的な部分だけをお願いして、基礎固めの部分は別の形で行えたらよいのではないかと思っています。年

々放課後算数教室が良くなるように改善出来たらと思っています。 

→退職した先生方にお願いできるのもいいのではないでしょうか。

 

 

 

 

 

 

出席者（順不同・敬称略）  

大浦正夫（代表）  百人町中央町会会長      新倉康夫  百人町中央町会副会長  

早川美奈子（副代表）元ＰＴＡ会長         白井和美  主任児童委員  

乗松好美      スクールコーディネーター   山崎涼二  校長  

熊木史乃      ＰＴＡ副会長          

（教育委員会 教育支援課）           （学校）福井 みどり副校長  


